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ABM Y ENTORNO FINANCIERO 
 

 
 

Minería en el sur del país disminuye por baja en producción 
petrolera: Banxico  
Durante el tercer trimestre del 2024 la actividad minera en el sur del país 
continuó mostrando una tendencia descendente, aunque a un ritmo más 
moderado, particularmente afectada por la baja producción petrolera y 
extracción de gas, por lo cual la región reportó una variación anual de -6.1%, 
señala el Reporte sobre las economías regionales, julio-septiembre 2024, del 
Banco de México (Banxico). Los empresarios consultados para el reporte 
identificaron como factores limitantes la declinación natural de los pozos 
maduros, mientras que las acciones implementadas para revertir esta 
tendencia han resultado insuficientes. También enfrentaron una menor 
demanda mundial de petróleo y la caída de los precios internacionales, por 
los que se redujeron el valor de las exportaciones. 

EL ECONOMISTA   
 

Van dos meses de fuga de capitales extranjeros  
En noviembre, inversionistas extranjeros vendieron 10 mil 400 millones de 
pesos en bonos respaldados por el gobierno federal, y se acumularon dos 
meses consecutivos de fuga de capital foráneo, según datos del Banco de 
México (BdeM). La liquidación de estos valores fue menor a la reportada 
durante octubre, cuando se observó la mayor fuga en el año: 71 mil 500 
millones de pesos. De acuerdo con la información del banco central, de 
enero a noviembre la tenencia de valores gubernamentales en manos de 
extranjeros ascendió a un billón 762 mil millones de pesos. Esta deuda está 
constituida por bonos M, Udibonos, Bonos de Desarrollo del Gobierno 
Federal (Bondes), Certificados de la Tesorería de la Federación (Cetes) y 
otros instrumentos de inversión emitidos por el Estado mexicano. 

LA JORNADA   
 

Redes sociales pueden influir en salida rápida y masiva de 
depósitos  
Autoridades financieras han puesto la mira en cómo el uso de las redes 
sociales y las innovaciones tecnológicas, como la Inteligencia Artificial (IA), 
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pueden contribuir a que ocurran corridas bancarias (salida rápida y masiva 
de depósitos), afectando con ello al sistema financiero. Ocurrió ya en marzo 
del 2023, en lo que se considera el último y más reciente choque al sistema 
financiero mundial, cuando, tras enfrentar importantes retiros de recursos 
por parte de sus depositantes, los bancos regionales de Estados Unidos, 
Silicon Valley Bank (SVB), Signature Bank (SB) y First Republic Bank (FRB), 
fueron intervenidos por las autoridades locales. Un análisis del Banco de 
México (Banxico), que se incluye en el más reciente "Reporte de Estabilidad 
Financiera", destaca que si bien las condiciones financieras y de gestión de 
riesgos de estas instituciones jugaron un papel importante, la evidencia 
señala que las redes sociales y las plataformas digitales de los bancos, 
pudieron haber contribuido con lo ocurrido. 

EL ECONOMISTA   
 

Volvo logra su alianza con Banco Santander  
Con el objetivo de impulsar el desarrollo y crecimiento de la marca Volvo Car 
Financial Services en México, la compañía automotriz concretó una alianza 
con Santander. Ambas empresas destacaron que el acuerdo fortalece una 
relación global establecida desde 2009, que ahora se extiende al mercado 
mexicano. 

MILENIO DIARIO   
 

 

Inician obra en mercado dañado por Otis  
Con una inversión de 31 millones 620 mil pesos, la alianza Unidos por el 
Mercado de la Diana comenzó el proceso de reconstrucción del sitio en 
Acapulco a más de un año del impacto del huracán Otis. El grupo está 
integrado por Fomento Social Banamex, Fundación Coca-Cola México, 
Fundación Coppel, Fundación Televisa, Cemex y Fundación Compartamos. Se 
espera beneficiar a 200 familias. 

MILENIO DIARIO   
 

Niega Compartamos Banco adeudo fiscal de mil 238 mdp  
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) determinó a Compartamos 
Banco un crédito fiscal por mil 238 millones de pesos por supuesto 
incumplimiento de obligaciones fiscales de 2015 y 2016; sin embargo, el 
banco anunció que se defenderá. "Después de analizar con nuestros 
asesores, Compartamos considera que cuenta con elementos sólidos para 
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demostrar que los créditos fiscales se emitieron en contravención a las 
disposiciones legales y administrativas aplicables, por lo que acudirá a los 
medios de defensa respectivos", señaló la institución financiera.  

LA JORNADA   
 

Analistas del sector privado esperan crecimiento del PIB de 
1.17% en el 2025  
Los analistas del sector privado, consultados por el Banco de México, 
recortaron nuevamente su perspectiva de crecimiento de México para el 
2025, de acuerdo con los resultados de la última Encuesta sobre las 
Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado. En la 
encuesta de diciembre, los analistas recortaron el crecimiento del Producto 
Interno Bruto (PIB) a 1.17% para el primer año de gobierno de Claudia 
Sheinbaum, esto luego de que en la edición de noviembre mejoraran la 
proyección a 1.23 por ciento. En este sentido, estrategas de Banco Base 
señalaron que para el siguiente año se espera una desaceleración de la 
actividad económica debido al recorte de 1.9% en el gasto público -ello para 
lograr reducir el déficit fiscal- además de la cautela que se tendrá ante las 
reformas y las amenazas de Donald Trump contra México. "El cierre del 2025 
mostrará algunos retos para la actividad económica, considerando la revisión 
a la baja del PIB", agregó Monex en su análisis. 

EL ECONOMISTA   

Viene más competencia en el sistema bancario  
Las recientes solicitudes para obtener una licencia bancaria, y la aprobación 
de otras instituciones más por parte del regulador, dan indicios de que el 
sistema financiero mexicano se encamina a una transformación más digital 
en la que los consumidores se verán beneficiados por la competencia, 
aseguraron expertos. Hasta octubre de este año, la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores (CNBV) reportó los resultados financieros de 50 
instituciones de banca múltiple. Se espera que próximamente contemple la 
integración de Openbank, del Grupo Financiero Santander, a las instituciones 
que brindan servicios en el país. Este banco digital se suma a la lista de 
interesados que solicitaron una licencia bancaria o están en el proceso 
posterior a tener el aval regulatorio, tal como NU México, Mercado Pago, 
Klar, Masari Casa de Bolsa, Finsus, Konfío, Hey, Revolut, Plata Card y Bineo. 
Todos con un énfasis tecnológico.                                                     EL FINANCIERO   
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Orquestadores de pagos mitigaron impacto de fraude y 
rechazo de pagos  
A pesar del auge en la actividad comercial, los pagos rechazados siguen 
siendo un desafío significativo, afectando a más de 30% de las transacciones 
en línea en México, de acuerdo con datos de la Asociación Mexicana de 
Venta Online (AMVO), mientras que los intentos de fraude han aumentado 
47%, según la firma de ciberseguridad, Signifyd en esta edición del Buen Fin. 
En este contexto, los orquestadores de pagos han emergido como una 
solución estratégica para mitigar estas problemáticas y asegurar el 
crecimiento del comercio electrónico. Estas plataformas buscan que los 
comercios puedan acceder a múltiples métodos de pago, además de 
optimizar transacciones y reducir rechazos al identificar automáticamente la 
forma más eficiente de procesar transacciones. 

EL ECONOMISTA   
 

 
 

Posible reelección de Carranza en ABM y ajustarían 
estatutos   
Más allá de los muchos nombres que se han barajado para relevar a Julio 
Carranza en la ABM, le platico que una opción que se evalúa es extender su 
mandato. Habría que modificar los estatutos, pero no se descarta. El de 
BanCoppel ha realizado una muy buena gestión. Además otro elemento a 
considerar es la llegada a la dirección de la agrupación de los banqueros de 
Regina García Cuéllar. Ya trabaja en un esfuerzo de apuntalar la asociación y 
con Carranza se cree habría continuidad. Veremos la decisión para enero.  

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres... y Nombres de Alberto Aguilar 
   

 

Los deportados  
Ante las amenazas de Donald Trump, la narrativa de México parece tomar 
un rumbo más equilibrado. La Presidenta Claudia Sheinbaum ha resaltado la 
importancia del T-MEC para enfrentar la competencia económica con China 
y ha respondido a los comentarios del Mandatario electo sobre la posible 
incorporación de México como un estado de EU, señalando que buscará 
reducir la exposición mediática de la relación bilateral (…) Trump ha dicho 
que deportará a quienes hayan cometido delitos en EU. México debe recibir 
una lista detallada de estos casos, con nombre completo, crimen imputado, 
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lugar y fecha de nacimiento, lo que permitirá verificar si existen órdenes de 
aprehensión pendientes en nuestro país. Además, muchos exconvictos son 
deportados directamente desde prisiones. El Gobierno debe negociar con la 
Asociación de Bancos de México para garantizar que los cheques de trabajo 
recibidos durante su encarcelamiento sean aceptados por los bancos 
mexicanos, ya que son a menudo los únicos recursos con los que cuentan 
para reiniciar su vida en México. Las deportaciones no son solo un tema 
logístico, sino de dignidad y derechos humanos. México debe priorizar el 
bienestar de los migrantes y el impacto social de estas deportaciones (...)  

REFORMA, columna #Gran Angular de Brenda Estefan 
 

La realidad del 'remanente' del Banxico  
El pasado 2 de diciembre publicamos en este espacio una columna con el 
título de "Los remanentes del Banxico vendrán al rescate". En ella concluía 
que si terminábamos el año con una paridad del dólar frente al peso de 
20.37, habría quizás un incremento del valor en pesos de las reservas 
internacionales de 990 mil millones de pesos respecto al cierre de 2023 (…) 
Bueno, pues funcionarios del banco central me previnieron de que quizás la 
cifra podría ser significativamente menor (…) Es decir, del poco más de un 
billón de pesos de ganancia cambiaria derivada de las reservas, quedarían 
alrededor de 228 mil millones de pesos, luego de reponer las pérdidas de los 
dos años anteriores y luego habrá que actualizar el valor del capital y las 
reservas contables del Banxico. Así, los remanentes de operación estarían en 
poco más de 200 mil millones de pesos, que sería la cifra que por ley podría 
transferirse al gobierno federal para ser usada en pago de pasivos y 
reconstrucción de los fondos de estabilización (…) Si la cotización de nuestra 
moneda frente al dólar termina este año, por ejemplo, en 20 pesos, se habría 
producido una depreciación de 18.3 por ciento en 2024, que es lo que 
explicaría que ahora sí se generaran remanentes. No es que haya más 
simpatía por Sheinbaum que por AMLO.  

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana   
 

 

Este martes un juez decidirá si Almudena Lebois Ocejo  
Este martes un juez decidirá si Almudena Lebois Ocejo, ex consejera de 
Unifin e implicada junto con su padre, Rodrigo Lebois Mateos, en un fraude 
financiero, será vinculada a proceso por defraudación. El fundador de Unifin 
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se fue a España y es prófugo de la justicia por sus actividades como 
presidente de la empresa bursátil, sobre la que recae un amplio catálogo de 
acusaciones por defraudar con miles de millones de pesos a costa del 
presupuesto público y los ahorros de usuarios de la banca privada y de 
inversionistas bursátiles. El esquema se consolidó gracias a la intervención 
del ex presidente Felipe Calderón y al impulso que le dio su primo, Gerardo 
Ruiz Mateos, secretario de Economía. Solicitudes de créditos a la banca 
pública y privada y compra de insumos a sobreprecio, para posteriormente 
rentarlos al propio gobierno, constituyeron el mecanismo por el que Lebois 
creó lo que sería considerado como la Estafa Maestra del sexenio. (…) Este 
miércoles será la última reunión de política monetaria del Banco de México 
y también la última en la que participará como subgobernadora Irene 
Espinosa, pues llega el final de su ciclo. Por lo que se ve, no hay prisa por 
concretar su relevo. Hasta donde se conoce no se ha integrado la terna y ya 
no se envió al Senado porque éste entró en receso. Incluso todo parece 
indicar que tampoco habrá periodo extraordinario en los próximos días, 
según los dichos del líder de los diputados morenistas, Ricardo Monreal. 
Hace unos días le informamos que en una de ésas y no se nombra sustituta 
en el corto plazo, lo que le vendría como anillo al dedo a la gobernadora 
Victoria Rodríguez, quien ha manifestado en corto que una junta de cuatro 
integrantes le es más cómoda porque tiene el voto de calidad (…) 

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a Transformación de Darío Celis Estrada   
 
 

Sheinbaum debe evitar fomo de bitcoin  
La llegada de Donald Trump a la Casa Blanca empieza a tener un potente 
componente financiero del que pocos países se podrán abstener: el 
definitivo aterrizaje de Bitcoin y otras criptomonedas a la política monetaria 
y fiscal de ese país y, en consecuencia, del mundo entero.  ¿Cómo ocurrirá 
esto? Con la llegada, prácticamente confirmada, de una Orden Ejecutiva para 
crear en Estados Unidos (EU) una Reserva Estratégica en Bitcoin cuando 
inicie el nuevo gobierno. ¿Qué será una reserva estratégica de Bitcoin en EU? 
(…) La Reserva de Bitcoin de EU tendría una función similar: sería un fondo 
potente para que ningún país o entidad extranjera caiga en la tentación de 
atacar al dólar. ¿Cómo se integraría? Algunos expertos sugieren que el 
Departamento del Tesoro de Scott Bessent utilizará el Fondo de 
Estabilización Cambiaria para crear esta reserva, que se compondría por un 
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millón de Bitcoins (…) ¿Qué tendría que hacer México al respecto? Lo mínimo 
es que la Presidenta Claudia Sheinbaum y la gobernadora de Banxico, 
Victoria Rodríguez Ceja, se sienten a comprender el tema y sus implicaciones 
(…)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota   
 

La pelea por el Infonavit  
El Fanvit, que administra el Infonavit que lleva hoy Octavio Romero, es uno 
de los fondos más importantes de México, tiene más de 600 mil millones de 
pesos, y si fuera una Afore sería la quinta más grande del país, y hasta ahora 
ha generado un retorno de siete por ciento anual, igual que una Afore, por 
ende es muy eficiente en la administración de los recursos de los 
trabajadores (…) Los cambios incluyen que la Comisión Nacional Bancaria y 
de Valores (CNBV) ya no esté al pendiente como hasta ahora y no se cumplan 
los requerimientos a que están obligados en el sector financiero, sería la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), de Rogelio Ramírez de la O, 
la que tome el control de las inversiones, para muchos eso permitirá que 
puedan tener los recursos que hoy hacen falta para cumplir muchos de los 
programas sociales del 2025, lo que todo indica ya no sucederá, ya que la 
reforma se acordó sea analizada hasta el próximo periodo ordinario de 
sesiones. Si bien, el enfoque en arrendamiento social, con límite al 30 por 
ciento del salario, es un avance positivo, carece de un esquema claro para 
garantizar su sustentabilidad financiera y aunque apunta a apoyar a sectores 
vulnerables, las condiciones operativas del Infonavit pueden comprometer 
su capacidad para cumplir con este objetivo sin generar nuevos déficits (…) 
Santander y los autos de lujo. Desde hace años han tenido alianzas 
importantes con marcas de lujo, ahí está el patrocinio con la 
escudería Ferrari en la Fórmula 1, pero Santander también se ha enfocado 
en el financiamiento de automóviles de alta gama, mercado que en México 
es por demás interesante y con amplio potencial de crecimiento. En ese 
segmento, Alejandro Vázquez Ochoa, que es el director Ejecutivo Automotriz 
del banco, ha definido una buena estrategia, primero se vio la alianza con la 
marca Maserati hecha a principios del año, que ha sido positiva para las dos 
marcas, ahora sumaron a Volvo Car México, con quien serán también socio 
estratégico para la operación de Volvo Car Financial Services en el país. A 
nivel global ya se tenía el acuerdo desde 2009, ahora se extiende al mercado 
mexicano, con lo que veremos una mayor competencia en el mercado 
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automotriz de alta gama, lo que habla de todas las oportunidades que hay 
en el país. No todo son autos chinos. 

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva Reus 
   

 

México, ausente de Alianza del BID  
Nos cuentan que, además de Colombia, México no se unió o no pudo hacerlo 
por falta de tiempo, a la Alianza para la Seguridad, Justicia y Desarrollo que 
promovió en su reciente visita al país el brasileño Ilan Goldfajn. Así, al 
llamado del presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) 
respondieron 18 países de la región (…) Mientras el BID llevará la Secretaría 
Técnica, contribuyendo a la movilización de recursos para hacer frente al 
crimen organizado. Sin embargo, nos dicen que el BID dejó la puerta abierta 
a nuevos socios. Todo parece indicar que hoy un juez de Cuautitlán podría 
determinar la vinculación a proceso de Almudena Lebois Ocejo, hija del 
fundador de Unifin, Rodrigo Lebois Mateos, por defraudación. Nos dicen que 
ambos han sido señalados como artífices de corrupción financiera y legal, 
haciendo uso de recursos públicos vía solicitudes de crédito y ventas a 
sobreprecio, engañando a ahorradores, inversionistas y a autoridades 
financieras (…) Como es bien sabido, el empresario se dio a la fuga y ahora 
toca a Almudena enfrentar a la justicia. ¿Qué dirán de esto en la Secretaría 
de Hacienda? Los ojos están puestos en el Poder Judicial.  
 

EL UNIVERSAL, columna Desbalance   
 

 

Centro de vida. FibraShop liquida su deuda con Sabadell    
El fideicomiso inmobiliario FibraShop, que preside Salvador Cayón Ceballos, 
liquidó el saldo insoluto del crédito que financiaba el Centro de Vida La Perla 
a Banco Sabadell. El préstamo se saldó con uno nuevo sindicado por un 
monto de hasta mil 930 millones de pesos que se firmó en noviembre con 
BBVA como el instituto líder.  

MILENIO DIARIO, columna Inversiones 
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ENTORNO ECONÓMICO 
 

 

IMEF descarta recesión; sí ve desafíos en 2025  
En México no habrá recesión económica en 2025 y 2026, pero hay cuatro 
desafíos que deben resolverse: revisión del Tratado Comercial entre México, 
Estados Unidos y Canadá (T-MEC), reducción del déficit fiscal, la deuda de 
Petróleos Mexicanos (Pemex) y aumentar la infraestructura, certeza jurídica 
y seguridad para que llegue el nearshoring, aseguró José Domingo Figueroa 
Palacios, presidente nacional del Instituto Mexicano de Ejecutivos de 
Finanzas (IMEF). De no solucionar esos desafíos en 2025, las finanzas 
públicas, la economía y el ambiente de negocios podrían verse 
comprometidos, "y en este escenario sí podríamos caer en una recesión", 
advirtió en la conferencia "Perspectivas Económicas 2025. Una visión desde 
el IMEF". De la misma manera, el organismo adelantó que desde el IMEF 
prevén que 2024 cierre con un crecimiento de la economía mexicana de 1.5 
por ciento del PIB, la inflación quede en 4.4 por ciento, que Banxico baje 25 
punto base la tasa de referencia para quedar en 10 por ciento y un tipo de 
cambio de 20.35 pesos por dólar. Asimismo, resaltó que también se debe 
fomentar la educación con un enfoque a la nueva economía, "una educación 
enfocada a la nueva economía, a la economía de los intangibles, de los 
modelos disruptivos de negocios, del capital intelectual, de la era digital, de 
la inteligencia artificial. Tenemos que enfocarnos hacia allá", aseveró. 

LA RAZÓN   
 

Baja ocupación en el sector manufacturero  
El personal ocupado en la industria de la manufactura cayó 1.7 por ciento en 
octubre en su comparación anual, con lo que suma 20 meses consecutivos 
de contracciones, fenómeno que no había ocurrido desde 2007. En octubre 
de 2024, el personal ocupado de la industria manufacturera, a tasa anual y 
con datos ajustados por estacionalidad, cayó 1.7 por ciento. Asimismo, 
aumentaron las horas trabajadas 0.4 por ciento; los dependientes de la razón 
social crecieron 0.5 por ciento y los no dependientes disminuyeron 6.7 por 
ciento; en tanto, las remuneraciones medias repuntaron 6.9 por ciento 
debido a que aumentó 8.6 por ciento el salario de los obreros y técnicos en 
producción y las prestaciones, contribuciones y utilidades 7.8 por ciento, 
informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo 
con Gabriela Siller Pagaza, directora de Análisis Económico-Financiero de 
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Banco BASE, la disminución del personal ocupado fue impulsada por el 
descenso de personas trabajadoras en la fabricación de insumos y acabados 
de textiles con 8.5 por ciento; curtido y acabado de cuero y piel, y fabricación 
de productos de cuero, piel y materiales sucedáneos, con 7.9 por ciento; 
fabricación de muebles, colchones y persianas, 7.7 por ciento; fabricación de 
prendas de vestir, 7.4 por ciento; industrias metálicas básicas, 4.8 por ciento, 
entre otros. 

LA RAZÓN   
 

 

A salvo, ahorros de trabajadores: Sheinbaum  
Las reformas a las leyes secundarias del Infonavit no ponen en riesgo los 
ahorros de los trabajadores ni impactarán en su estructura tripartita, aseveró 
la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Sin pregunta de por medio en la 
mañanera de ayer, la mandataria desmintió las versiones que varios actores 
"irresponsables" han publicado en torno a las modificaciones al instituto 
aprobadas hace unos días en el Senado. Algunas voces han señalado que las 
reformas permitirán que en las decisiones del Infonavit no haya contrapesos 
y se disponga del ahorro de los trabajadores, lo que significaría el fin de las 
decisiones tripartitas. 

LA JORNADA   
 

Afores perfilan año de ganancias  
Las afores acumulan ganancias por 621 mil 242 millones de pesos hasta 
noviembre pasado, por lo que especialistas anticipan que éste será un año 
de plusvalías para los trabajadores. De acuerdo con datos de la Comisión 
Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), en noviembre, las 
afores registraron plusvalías por 64 mil 805.1 millones de pesos. Este 2024, 
agosto y septiembre fueron los meses en los que las administradoras 
lograron sus mejores resultados, con plusvalías por 231 mil 284.6 millones 
de pesos y 173 mil 502.6 millones de pesos, respectivamente. Para Guillermo 
Zamarripa, presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de 
Fondos para el Retiro (Amafore), este año será de plusvalías, sin embargo, 
éstas no alcanzarían las registradas en 2023, cuando llegaron a 464 mil 068 
millones de pesos. 

EXCÉLSIOR   
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Disminuyen retiros de Afores por desempleo  
El número de personas que realizaron retiros por desempleo de su Afore 
disminuyó en noviembre de 2024, con 147 mil 201 solicitudes frente a las 
161 mil 812 registradas en el mismo mes de 2023, según la Consar. Esto 
representa una reducción del 9% en términos anuales y refleja una mejora 
en el mercado laboral, donde más trabajadores logran reincorporarse al 
empleo. A pesar de esta disminución en los retiros, las Afores muestran una 
tendencia en la que algunas administradoras han registrado menos personas 
afectadas por el desempleo. Afore Azteca, por ejemplo, pasó de 40 mil 053 
personas en 2023 a 37 mil 720 en 2024, una baja del 5.8%. Banamex también 
experimentó una reducción en los retiros, pasando de 24 mil 886 personas a 
22 mil 875 personas,  equivale a una caída del 8.1%. 

EL FINANCIERO   
 

 

Entregan recursos a restaurantes en Culiacán, Sinaloa  
Comerciantes y restauranteros de Culiacán recibieron 5 millones de pesos 
del Programa "Sinaloa Late Fuerte" a través de la Confederación Nacional de 
Cámaras de Comercio. Octavio de la Torre, presidente de la Confederación 
de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) agradeció la ayuda del gobierno local. Se realizaron tres diferentes 
entregas de apoyos a los municipios de Eldorado, Elota, S an Ignacio y Cosalá, 
además de otros sectores de Culiacán y Navolato, que totalizaron recursos 
para 511 beneficiarios. Con la presencia de la presidenta de Canaco Culiacán, 
Guadalupe Zavala Yamaguchi, el Gobierno local hizo entrega de apoyos a 450 
comerciantes y restauranteros quienes recibieron recursos por 10 mil y 20 
mil pesos, dependiendo su número de empleados, recursos que totalizaron 
un monto de 4 millones 500 mil pesos. 

24 HORAS   
 

 

Empleo sigue con deterioro  
El personal ocupado en las industrias manufactureras continúa a la baja, al 
registrar en octubre una disminución de 0.14 por ciento con cifra ajustada 
por estacionalidad, con lo que sumó 20 meses consecutivos de retroceso, de 
acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De 
manera anual, la contracción fue de 1.73 por ciento, con base en la Encuesta 
Mensual de la Industria Manufacturera (EMIM), del Inegi. Lo anterior refleja 
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una desaceleración sostenida en el empleo del sector manufacturero, lo que 
sería consecuencia del debilitamiento de la inversión fija en México, 
consideró Gabriela Siller, directora de Análisis Económico-Financiero de 
Grupo Financiero Base. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Mineras en BMV ganan 107,326 mdp en valor de 
capitalización este año  
Las empresas mineras que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) 
como Industrias Peñoles y Grupo México (GMéxico), ganan 107,326 millones 
de pesos en valor de mercado en lo que va del 2024. GMéxico, el cuarto 
productor de cobre del mundo, es la minera que ha ganado más con 75,826 
millones de pesos, para sumar un total de 809,017 millones de pesos. Sus 
acciones ganan 9.64% a 103.48 pesos este año. En segundo lugar, la empresa 
propiedad del Grupo BAL, Peñoles, repuntó 25,864 millones de pesos en 
capitalización de mercado, para ubicarse en 124,533 millones. Sus papeles 
suben 26.75% a 313.98 pesos. Por su parte, Minera Frisco gana en valor de 
capitalización 6,953 millones de pesos y vale 20,011 millones de pesos. Sus 
acciones aumentan 50.43% a 3.49 pesos en el año. Por el contrario, Minera 
Autlán es la de peor comportamiento, al perder en lo que va del año 1,317 
millones de pesos en valor de mercado a 2,490 millones de pesos. Sus 
papeles se hunden 34.58% a 7.70 pesos. 

EL ECONOMISTA  
  

 

A la espera de baja de tasas en México y EU, la BMV vuelve 
a tropezar  
El índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores ha sido 
uno de los mercados con peor desempeño en el mundo este año. El principal 
índice accionario mexicano tuvo ayer una pérdida de 1.49 por ciento, 
equivalente a 770.32 puntos, para cerrar en 50 mil 849.43 enteros, afectada 
por la caída de Walmart, de 2.75 por ciento, luego de la sanción que le 
impuso la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) por 
conductas ilegales en el abastecimiento y distribución de alimentos, bebidas 
y artículos para higiene y limpieza para el hogar en México, además de la 
caída del precio de las acciones de Grupo México (2.21 por ciento), Banorte 
(-1.51) Elektra (-6.78) y Cemex (-0.51 por ciento). El recorte de tasas de 0.25 
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puntos porcentuales que anunciará mañana la Reserva Federal no genera 
tantas dudas como el ritmo de reducciones en 2025. La firmeza de la 
economía y la persistente inflación ralentizarán el ritmo de ajuste de las tasas 
el próximo año. 

LA JORNADA   
 

 

Suscribe Grupo Carso acuerdo para controlar a Talos México  
El conglomerado Grupo Carso de Carlos Slim suscribió, a través de su 
subsidiaria Zamajal, un acuerdo vinculante con Talos Energy para 
incrementar de 49.9 a 80 por ciento su participación sobre Talos México y 
con ello tomar control sobre la misma. En un comunicado enviado a la Bolsa 
Mexicana de Valores (BMV), la empresa destacó que la petrolera tiene 17.4 
por ciento de participación en el yacimiento Zama, donde también participan 
Harbour Energy y Petróleos Mexicanos (Pemex). "Al cierre de la transacción, 
misma que se encuentra sujeta a las autorizaciones regulatorias 
correspondientes en México, Zamajal tendrá el control y será titular de 80 
por ciento del capital social de Talos México", remarcó la empresa. Stephan 
Drouaud, vicepresidente del proyecto Trion de Woodside Energy 
(yacimiento que comparte con Pemex), expuso que la construcción, traslado 
y operación de la plataforma de producción a utilizarse en el campo, frente 
a costas de Tamaulipas, tendrá una participación de 18 firmas 
internacionales encargadas de diversas maniobras a partir de 2026, donde 
también contribuirán proveedores del estado y de México. 

MILENIO DIARIO   
 

 

Infonavit: compás de espera o revisión de paridades  
Empresarios y sindicatos pidieron a la presidenta Claudia Sheinbaum 
negociación y revisión a fondo de la propuesta de reforma a la Ley del 
Infonavit y a la LFT presentada el 12 de diciembre en el Senado de la 
República, la misma que fue votada el mismo día, en fast track (no cumplió 
ni las 24 horas entre la aprobación en las comisiones dictaminadoras para 
darle publicidad y pasar a pleno), a sabiendas que se trata de una reforma 
que cambia de forma completa la estructura tripartita de gobernanza de este 
organismo. Por su significado, podría dar pie a realizar la misma 
concentración de poder en los organismos tripartitas como la Consar y el 
IMSS, justo donde los recursos se concentran (…) Esto implica no suponer, 
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como le dijeron a la presidenta Claudia Sheinbaum, que se mantiene el 
tripartismo, cuando en realidad se disminuye la igualdad de esa participación 
en los órganos de gobierno del Infonavit con el pretexto de que "se 
despachan con la cuchara grande" los representantes de trabajadores y 
empresarios en los contratos y asignación de créditos del Infonavit (...) El 
problema de fondo, lo que no debe ser visto como dádiva partidista o 
política, es resolver la cartera vencida del instituto, que supera 18%, porque 
debiera partir de la identificación de morosos y la regularización de créditos 
que, en una buena parte, han sido traspasados informalmente a familiares o 
a terceros, por los trabajadores que originalmente los contrataron. ¡Esa tarea 
nadie la ha realizado o la realiza!  
 

EXCÉLSIOR Columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado 
 
 

 

La decisión sobre el panel de maíz entablado   
La decisión sobre el panel de maíz entablado por Estados Unidos contra las 
políticas mexicanas aplicadas para el grano transgénico está por anunciarse 
manera oficial y el sector cárnico, uno de los principales consumidores de 
granos, considera que los precios se mantendrán estables. Para el Consejo 
Mexicano de la Carne, que preside Francisco Jaraleño, independientemente 
del fallo, en México existen esquemas como el Pacic y el Apecic que ayudan 
a la contención de los precios. Ante la posibilidad de que México tenga un 
fallo adverso en el panel sobre maíz, se descarta un impacto directo en los 
precios de la carne debido a que la prohibición de importar maíz transgénico 
se limita al maíz blanco, el cual está dirigido al consumo humano y no afecta 
el grano amarillo, utilizado como forraje animal (…) Stefanini Group realizó 
cambios directivos a su estructura con el objetivo de duplicar su operación 
en los próximos años y fortalecer negocios estratégicos en América Latina. 
Stefanini, que opera en México, es una compañía global con 36 años de 
experiencia en el mercado tecnológico y ofrece servicios como 
automatización, nube, Internet de las cosas (IoT) y experiencia de usuario 
(UX). La multinacional brasileña intensificará su plan de crecimiento tanto de 
forma orgánica como mediante adquisiciones. Destinará una inversión de 
330 millones de dólares en adquisiciones clave para impulsar el crecimiento 
de la empresa en sectores estratégicos con Inteligencia Artificial (IA) (…)** 
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Mildred Villegas. Es la nueva directora general de Unilever México, con 25 
años de trayectoria en la compañía. Ha liderado proyectos clave en América 
Latina, donde destacó por su visión estratégica y su habilidad para 
empoderar talento. Fue reconocida como una de las 100 Mujeres más 
Poderosas en los Negocios. 

REFORMA Columna Capitanas   
 
 

ENTORNO POLÍTICO 
 

 

Sheinbaum y Petro apuntalan su alianza política  
La presidenta Claudia Sheinbaum recibió a su homólogo colombiano, 
Gustavo Petro. Pactaron fortalecer la cooperación bilateral entre ambos 
países. La morenista recibió al mandatario en Palacio Nacional, donde 
sostuvieron un encuentro que duró alrededor de una hora. En el encuentro, 
de acuerdo con la Presidenta mexicana, coincidieron en la importancia de 
preservar la unidad entre los gobiernos progresistas. "Platicamos con el 
presidente de Colombia, Gustavo Petro, sobre la importancia de la unidad 
entre los gobiernos progresistas, así como la unión de América Latina y el 
Caribe", escribió en X. En tanto, la Presidencia de Colombia informó que 
ambos mandatarios se reunieron para avanzar en una agenda bilateral 
centrada en fortalecer la cooperación entre ambos países. 

EL FINANCIERO   

 
Vuelve a amenazar Trump con más muro y aranceles  
El próximo presidente de Estados Unidos, Donald Trump, volvió a defender 
los aranceles que planea imponer a diversos países apenas asuma el mando, 
el próximo 20 de enero, incluidos los de 25 por ciento a México y Canadá: 
"Nos harán un país muy rico", aseguró en su primera conferencia de prensa 
desde que ganó las elecciones. Ahí mismo, afirmó que retomará la 
construcción del muro fronterizo con México, en lo que gastará "cientos de 
millones de dólares". Desde su residencia de Mar-a-Lago, Trump volvió a 
advertir sobre las consecuencias económicas de que México y Canadá no 
detengan el flujo de migrantes. Hace unas semanas Trump amagó con 
imponer aranceles de 25 por ciento a todas las mercancías importadas desde 
México y Canadá, a menos que estos países frenen la migración por sus 
fronteras, así como el tráfico de fentanilo. 

LA JORNADA   
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Cabilderos alistan diálogo binacional para cuidar T-MEC  
Organismos empresariales ya están enviando cabilderos con sus 
contrapartes en Estados Unidos para hacer un frente común para defender 
la permanencia del tratado de libre comercio T-MEC y tampoco se hagan 
medidas en contra del mismo. El presidente de la Asociación Nacional de 
Profesionales del Cabildeo (Procab), Gustavo Almaraz Petrie, reveló que 
aunque el proceso de negociación iniciará una vez que Donald Trump asuma 
el cargo de presidente en Washington, tanto el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) como la Confederación Nacional de Cámaras Industriales 
(Concamin) empezaron el análisis de temas específicos que presentarán a 
sus contrapartes estadunidenses y canadienses. Carlos Chávez Icaza, 
vicepresidente de desarrollo empresarial y competitividad de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en la Ciudad 
de México, dijo que se adelantaron porque el cabildeo en el país quedó en 
manos de legisladores con poca experiencia y los empresarios no tienen 
señales claras de cómo actuar frente a la posible imposición de aranceles. 

MILENIO DIARIO   
 

Detallan plan migratorio  
La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, se reunió con las 
gobernadoras de Baja California, Marina del Pilar; de Chihuahua, Maru 
Campos, y los mandatarios de Sonora, Alfonso Durazo y de Tamaulipas, 
Américo Villarreal, con el propósito de afinar la estrategia en torno al tema 
migratorio ante la llegada de Donald Trump a la Presidencia de Estados 
Unidos. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

 

México, obligado a recibir expulsados de EU, admite INM  
Las leyes internacionales obligarían a México a recibir a los migrantes 
indocumentados por la frontera norte, indistintamente de su nacionalidad, 
en caso de que hayan ingresado al país vecino a través de territorio 
mexicano, afirmó el comisionado del Instituto Nacional de Migración (INM), 
Francisco Garduño, al referirse a las amenazas de deportaciones masivas que 
ha hecho el presidente electo estadunidense, Donald Trump. Tras señalar 
que hay más de 15 mil detenidos en instalaciones estadunidenses, se 
pronunció por "procurar que Estados Unidos devuelva a los migrantes a sus 
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naciones de origen, pero dice el derecho que tienen que devolverlos al país 
de donde se saltaron, que es México, entonces vamos a ver nosotros y darle 
el seguimiento". No obstante, rechazó que haya algún convenio con 
Washington para recibir a los extranjeros, al tiempo que acusó que parte del 
flujo migratorio es por culpa del país vecino; "son víctimas de haber venido 
al suelo estadunidense". 

LA JORNADA   
 

'Ahorros en Infonavit, resguardados'  
Ante las acusaciones de la oposición sobre las modificaciones a la Ley del 
Infonavit en cuanto a los ahorros, la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que 
están a salvo. Incluso, la presidenta afirmó que ya se presentaron dos 
acciones para que la gente que sigue pagando sus casas ya puedan tener sus 
escrituras, para que se reduzca la cantidad de dinero que estaban pagando. 
La mandataria informó que se está equiparando la estructura orgánica del 
Infonavit a la del IMSS, un organismo tripartita. Sin embargo, en el esquema 
como funcionaba el Infonavit había direcciones al mismo nivel del director 
general de sindicatos y representaciones de empleadores. "Y ahora, se está 
equiparando al Instituto Mexicano del Seguro Social", sostuvo. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Análisis sobre la reforma Infonavit, el próximo año  
Morena en la Cámara de Diputados descartó que convoque a un periodo 
extraordinario de sesiones para abordar la minuta o reformada aprobada por 
el Senado en materia de vivienda o Ley de Infonavit. "Se verá en 2025 el 
tema", dijo Ricardo Monreal, líder de esta bancada. Monreal Ávila informó 
que durante este lunes se ha reunido con empresarios, recibido sindicatos, 
personas distintas. Incluso partidos políticos o coordinadores de grupos 
parlamentarios y conversado telefónicamente sobre la minuta del Senado 
enviada a la Cámara de Diputados respecto a la Ley de Infonavit y la 
modificación a la Ley Federal del Trabajo en su artículo 123. "Me han pedido 
que valoremos más, tanto grupos parlamentarios, como empresarios, como 
incluso diputados y diputadas nuestras. Que valoremos más esta minuta", 
dijo el legislador zacatecano. Por ello, para dar más tiempo al análisis de la 
reforma en materia de vivienda, no habrá periodo extraordinario. Sólo se 
instalará, como cada receso, la Comisión Permanente, el próximo miércoles. 

LA CRÓNICA DE HOY   
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Alertan de opacidad en filial de Infonavit  
Actores políticos de Oposición, sindicatos y analistas del sector de la 
construcción coincidieron en que la filial del Infonavit, contemplada en la 
reforma aprobada por el Senado y que articulará la política de vivienda de 
Claudia Sheinbaum, no estará sujeta a las normas de entidades públicas en 
materia de transparencia y vigilancia de fondos públicos. Alertaron que con 
ello se abre la posibilidad de un manejo discrecional del dinero de los fondos 
de vivienda de los trabajadores. "Le están dando al Infonavit una facultad 
que no tenía, ¿qué significa eso? que al 30 de septiembre, el Infonavit tiene 
dos billones de pesos que no son suyos, son de los trabajadores (...) y lo que 
están planteando es que el Infonavit pueda tomar esos recursos y donde los 
administre mal, la gente se va a quedar sin el dinero de su subcuenta de 
vivienda", alertó el senador del PAN, Ricardo Anaya. La reforma es parte del 
Programa de Vivienda de Sheinbaum, con el que busca construir un millón 
de casas a lo largo del sexenio, 500 mil de ellas por el infonavit y una cifra 
similar por la Comisión Nacional de Vivienda para personas no 
derechohabientes del Instituto. 

REFORMA   
 

En riesgo, independencia del Consejo del Infonavit, alertan  
La reforma a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) aprobada en la Cámara de Senadores el pasado 12 
de diciembre le da más poder de decisión y operación al gobierno federal, a 
través del director general del instituto, y disminuye los contrapesos del 
sector empresarial y de los trabajadores en el Consejo de Administración. De 
acuerdo con expresidentes de organismos del sector privado y directivos 
empresariales, no es correcto que el gobierno quiera tomar mayoría y 
disminuir la participación de las otras dos partes en la asamblea, consejo de 
administración y comisiones. En un comunicado, la Coparmex expresó que 
las reformas a la Ley del Infonavit deben aprobarse por consenso de los 
trabajadores, empleadores y gobierno para garantizar los derechos 
laborales. Además, destacó que los recursos administrados por el instituto 
son propiedad exclusiva de los trabajadores. 

EL UNIVERSAL   
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Ante recorte, el INE no verificará padrón electoral  
Debido al recorte presupuestal que sufrió el INE, para las elecciones del 
Poder Judicial, en 2025, el Registro Federal Electoral no realizará la 
verificación muestral del padrón de votantes y empleará la hecha para los 
comicios de este 2024. Así lo informó el Grupo de Trabajo de Operación de 
Campo del Registro Federal de Electores, el cual explicó que, en lugar del 
estudio completo que se debería hacer para actualizar la calidad del padrón 
y del listado nominal, se realizarán encuestas para detectar incidentes, en 
caso de que sucedan. Con la verificación del padrón electoral se identifican 
ciudadanos no reconocidos, movimientos de domicilio atípicos, fenómenos 
como el de Chiapas, que presentó un número excesivo de solicitudes de 
reemplazo de credenciales, entre otras anomalías. Ante dicha situación, los 
partidos de oposición cuestionaron que se emplee una verificación que, para 
junio de 2025, ya tendrá más de un año de haberse realizado, lo que 
consideraron un retroceso en el desarrollo electoral. 

 
EXCÉLSIOR   

 
 

Comités aceptan a cepillados, registran dobleteo, uno da su 
lista tarde y mal...  
El choque de criterios entre los tres comités de evaluación de los poderes 
Ejecutivo, Legislativo y Judicial orilló a que algunos aspirantes que se 
inscribieron en más de una convocatoria para la elección judicial del 2025 
fueran "cepillados" por uno u otro de éstos, pero avalados por otros. Para el 
cargo de ministro, por ejemplo, los cinco miembros del comité del Poder 
Ejecutivo descalificaron a 28 aspirantes, que en cambio sí convencieron y 
fueron declarados elegibles por los representantes del comité del Poder 
Legislativo, aunque perfiles como el exjuez federal y ahora magistrado, 
Ricardo Ojeda Bohórquez, sólo logró calificar en este último. También 
sobresale el caso del exrepresentante de Morena ante el Instituto Nacional 
Electoral (INE) y exdiputado federal poblano Eurípides Flores, quien tampoco 
logró pasar la primera ronda de evaluación para ser uno de los candidatos a 
ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 
 

LA RAZÓN   
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Comité admite irregularidades  
El Comité de Evaluación del Poder Legislativo reconoció irregularidades en el 
listado de quienes pasan a la siguiente etapa en la búsqueda de una plaza 
como juzgador federal, como la validación de aspirantes que no son 
mexicanos por nacimiento y el registro de certificados escolares que no 
reflejan el promedio de calificación final de sus egresados, por lo que prepara 
un listado adicional. El Poder Legislativo fue el único en no cumplir con el 
plazo constitucional para dar a conocer la lista de personas elegibles 
aprobadas por sus comités de evaluación, de la cual serán seleccionados los 
finalistas para participar en los comicios judiciales. En el listado preliminar 
del Legislativo no figura Paula María García Villegas Sánchez Cordero, hija de 
la ministra en retiro Olga Sánchez Cordero, aunque sí aparece en las de los 
Poderes Ejecutivo y Judicial. 

EXCÉLSIOR   
 

Entrar al PJ por la familia no es lo mismo que por una 
elección: Sheinbaum  
La presidenta Claudia Sheinbaum se pronunció porque ninguna persona que 
sea familiar de alguien que esté ligado o haya estado vinculado al Poder 
Judicial participe en la elección en esta instancia proyectada para junio 
próximo. Sin embargo, señaló que no es lo mismo ingresar con ese vínculo 
de parentesco cuando se trata de una designación directa a que sea 
mediante una elección. En conferencia se le preguntó tanto de las 
pretensiones de familiares, como de aquellos que en su momento fueron 
críticos de la reforma judicial. "¿Cuánto dijeron que "estaban en contra de la 
reforma al Poder Judicial"?, que "el pueblo no tenía la capacidad para elegir 
a jueces, a magistradas, magistrados, ministras, ministros", que "era una 
barbaridad que se pusiera a votación", que "¿cómo iba a haber democracia 
en el Poder Judicial?" Y hoy se inscribieron. ¡Qué bueno! Ahora, ¿quién va a 
decidir? El pueblo". 

LA JORNADA   
 

'Estarán en boleta buenas personas'  
La Presidencia entra a la segunda fase para elegir a los candidatos del Poder 
Judicial con la consigna de que los aspirantes deberán ser "buenas personas", 
además de cumplir con requisitos técnicos. Así lo afirmó el ministro en retiro 
Arturo Zaldívar, integrante del Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo para 
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la elección judicial, quien aseguró que están conscientes de que en la 
definición de candidaturas se juegan el éxito de la reforma. "Para ser un buen 
juez no basta saber Derecho; ser un buen juez es, antes que nada, ser una 
buena persona, sensible, que tenga empatía con el pueblo y con la justicia. 
Nos estamos jugando, en esta etapa donde vamos a analizar los perfiles 
idóneos, el futuro y el éxito de esta reforma", indicó. 

REFORMA   
 

Magistraturas, en olvido ante elección  
Mientras a nivel federal se organiza la elección de jueces, magistrados y 
ministros, que se realizará el próximo año y será calificada por el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), aún falta que se realicen 
otras a nivel estatal, como mandata la reforma constitucional... Sin embargo, 
en los estados los tribunales locales se encuentran incompletos o con 
miembros provisionales. De acuerdo con la reforma al Poder Judicial, en su 
transitorio octavo, los Congresos estatales cuentan con 180 días naturales 
para homologar sus constituciones para realizar sus propias elecciones de 
jueces y magistrados locales. Y mientras el plazo se acerca, el Senado ha 
mantenido incompletos los plenos de los Tribunales Electorales locales de las 
32 entidades, lo que podría generar un riesgo para las impugnaciones de las 
elecciones de personas juzgadoras. Actualmente, sólo 101 magistraturas que 
integran los Plenos Electorales se encuentran en funciones, existen 11 
vacantes en tribunales de diez entidades federativas y 33 son ocupadas por 
personas con nombramientos provisionales. 

24 HORAS   
 

Sientan a dialogar a Adán y Monreal  
En el marco del enfrentamiento entre Adán Augusto López y Ricardo 
Monreal, coordinadores de Morena en el Senado y la Cámara de Diputados, 
respectivamente, fueron sentados a dialogar en el Palacio Nacional. 
Convocados ayer, acudieron a una reunión con Rosa Icela Rodríguez, 
secretaria de Gobernación. En su conferencia matutina, la Presidenta Claudia 
Sheinbaum pidió que no discutan por recursos y aseguró que, pese al 
"malentendido", hay unidad en el Gobierno. Luisa María Alcalde, presidenta 
de Morena, escribió en redes sociales que "la unidad de nuestro movimiento 
es nuestra fuerza. Tod@s los dirigentes de Morena tenemos la 
responsabilidad histórica de mantenerla". 

REFORMA   
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"No puede haber malentendidos por recursos"  
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo señaló que no puede haber 
malentendidos por "recursos" entre los coordinadores parlamentarios en la 
Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, y del Senado, Adán Augusto 
López Hernández. En conferencia de prensa, la mandataria aseguró que hay 
unidad en el interior del movimiento de transformación (Morena), pero si 
existe alguna irregularidad, dijo, que se presenten las denuncias ante las 
autoridades correspondientes. La Presidenta de la República dijo que Ricardo 
Monreal y Adán Augusto López Hernández deben explicar este diferendo, 
pero no debe ser un "asunto público". El sábado, en Palenque, Chiapas, la 
presidenta Sheinbaum minimizó la confrontación al señalar que es un asunto 
menor y llamó a ambos líderes a arreglar sus diferencias y "tener cabeza fría". 

EL UNIVERSAL   
 

Líderes de bancadas en San Lázaro se regalaron 32 mdp  
Antes de concluir la pasada legislatura, los coordinadores parlamentarios en 
la Cámara de Diputados se aprobaron recursos adicionales por casi 32 
millones de pesos. El acuerdo aprobado por el Comité de Administración 
desde el pasado 21 de junio destaca en medio de la actual polémica por 
presuntos malos manejos de recursos en el Poder Legislativo, toda vez que 
en un oficio en poder de El Universal no se detalla el destino que tendría ese 
dinero, sólo se advierte que sería utilizado para "gastos extraordinarios e 
imprevistos". Del total, el entonces coordinador de los diputados de Morena, 
Ignacio Mier, recibió 12 millones 157 mil 258 pesos; el del PAN, Jorge 
Romero, obtuvo 6 millones 774 mil 194 pesos, mientras que el del PRI, Rubén 
Moreira, se llevó 4 millones 460 mil 213 pesos. 

EL UNIVERSAL   
   

 

Cártel venezolano expande sus operaciones a seis 
entidades.  
Las indagatorias contra integrantes de Tren de Aragua revelan que este 
grupo criminal, de origen venezolano, se ha extendido y opera en al menos 
seis entidades del país, con influencia particular en la Ciudad de México, en 
donde se les ubica en unas 10 colonias. Fuentes ministeriales revelaron que 
la captura del venezolano Euclides Manuel "N", El Morgan o Kilin Morran y/o 
Morant, el 5 de diciembre —identificado como líder de una célula vinculada 
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a la organización delictiva Tren de Aragua— abrió el abanico en las pesquisas 
a las autoridades sobre la presunta ubicación de sus zonas de operación. "Se 
están encontrando indicios de este grupo, está presente en varios estados, 
pero ya está focalizada su presencia en Hidalgo, Puebla, Quintana Roo, 
Estado de México y Chihuahua, por ejemplo", dijo a Milenio una fuente que 
conoce de los operativos contra este grupo. 

MILENIO DIARIO   
 

Narcomina terrestre estalla en Cotija; dos soldados muertos 
y 10 lesionados  
Dos elementos del Ejército Mexicano murieron y al menos 10 resultaron 
heridos al explotar una mina terrestre instalada por miembros del crimen 
organizado en la comunidad Gallineros, municipio de Cotija, Michoacán, 
colindante con el estado de Jalisco. El artefacto estalló cuando la llanta de 
una patrulla militar en la que se desplazaban los efectivos castrenses tuvo 
contacto con la mina que hizo explotar el vehículo, cuando realizaban un 
operativo en dicho poblado. 

LA JORNADA   
 

Capturan en Sinaloa a tío de Ovidio Guzmán  
En dos operativos conjuntos de las fuerzas federales en Sinaloa fueron 
detenidos Hernán Domingo Ojeda López, alias El Mero Mero, tío de Ovidio 
Guzmán López, El Ratón, uno de los líderes de Los Chapitas, y Crescencio 
Moreno Aguirre, quien era buscado por autoridades del Buró Federal de 
Investigaciones (FBI, por sus siglas en inglés), de Estados Unidos. Luego de 
diversos trabajos de investigación e inteligencia, personal del Gabinete de 
Seguridad capturó a Ojeda López, considerado generador de violencia en 
Sinaloa, quien cuenta con una orden de aprehensión por delincuencia 
organizada. A este sujeto, compadre de Joaquín Guzmán Loera, alias El 
Chapo, le fueron incautados 800 mil pesos en efectivo, dos bolsas con 
pastillas de fentanilo y un arma corta, durante la intervención federal en la 
localidad La Majada de Arriba, en el municipio de Badiraguato. 

LA RAZÓN   
 

Entra Osiel Cárdenas al penal del Altiplano  
Tras 17 años encarcelado en Estados Unidos, el narcotraficante mexicano 
Osiel Cárdenas Guillén, ex líder del Cártel del Golfo y fundador de la banda 
criminal Los Zetas, fue entregado ayer a México e internado en el penal El 
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Altiplano, para enfrentar nuevos cargos, y que, de acuerdo con las 
autoridades mexicanas, podrían llevarlo a recibir una condena de 730 años 
de prisión. El gabinete de seguridad federal informó que Cárdenas Guillén 
fue deportado a México en un proceso de cooperación internacional y 
derivado del cumplimiento de una orden de aprehensión por los delitos de 
delincuencia organizada en la hipótesis de delitos contra la salud. La Fiscalía 
General de la República (FGR) cuenta con tres órdenes de aprehensión en su 
contra por homicidio calificado, delincuencia organizada y daños contra la 
salud, entre otros. Además, reactivarán y continuarán siete procesos penales 
federales por su probable responsabilidad en la comisión de delincuencia 
organizada en modalidades contra la salud, operaciones con recursos de 
procedencia ilícita, acopio, portación y posesión de armas de fuego de uso 
del Ejército y cohecho. 

LA JORNADA   
 

Tribunal ordena cerrar caso de plagio de Yasmín; 
"interferencia": UNAM  
Un Tribunal federal ordenó a la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) dejar sin efecto cualquier acto o procedimiento que vulnere los 
derechos de la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
Yasmín Esquivel Mossa, en el caso del presunto plagio de su tesis de 
licenciatura. El Quinto Tribunal Colegiado en materia administrativa en 
Ciudad de México notificó su resolución a la máxima casa de estudios el 
pasado 13 de diciembre. El fallo fue criticado por la UNAM, pues señaló que 
constituye una interferencia flagrante e inadmisible a la autonomía y a la 
legislación universitaria. "Establecer prohibiciones al actuar de los órganos 
universitarios, como el Comité Universitario de Ética (Cuética), desde 
espacios ajenos a la academia, representa también un atentado a la libertad 
de expresión y al derecho a saber de la comunidad universitaria y de la 
sociedad en general", subrayó. 

MILENIO DIARIO   
 

Esquivel acusa difamación de la UNAM  
En un comunicado difundido en redes de la ministra Yasmín Esquivel, expone 
que ella ha sido injustamente difamada por las anteriores autoridades de la 
UNAM, y que sus derechos han sido vulnerados al instaurar procedimientos 
no previstos en la legislación universitaria. Escribió que siempre ha sido 
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defensora y respetuosa del Estado de Derecho, así como orgullosa egresada 
de la UNAM, "mi alma mater. Hoy queda aclarado y concluido lo que fuera 
un infundio", explicó. Detalla que los tribunales locales y federales 
escuchando a las partes, han determinado que la autora de la tesis es Yasmín 
Esquivel Mossa, y que no se le puede instaurar procedimiento alguno. En 
consecuencia, la UNAM deberá archivar el expediente como totalmente 
concluido. Sostuvo que dicha confusión se trató de un ataque político para 
descalificarla en la contienda por la presidencia de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN). 

EXCÉLSIOR   
 

Protegen con leyes a mujeres  
La presidenta Claudia Sheinbaum firmó el decreto por el cual se reforman y 
adicionan diversas disposiciones a siete leyes secundarias en materia de 
igualdad sustantiva, perspectiva de género, derecho de las mujeres a una 
vida libre de violencias y erradicación de la brecha salarial por razones de 
género. "Son cuatro ejes muy importantes de estas leyes secundarias, que 
protegen y fortalecen a las niñas, a los niños y a las mujeres en nuestro país, 
fortalecen sus derechos hoy las mujeres en México tiene un marco jurídico 
que las respalda y ahora nos toca que todo esto sea una realidad en México 
y que en los estados se adhieran a estas grandes reformas de protección de 
las mujeres (...) "En las leyes hoy están protegidas las mujeres en México, 
quizá somos uno de los países con mayor avance en la legislación de 
protección y derecho de las mujeres", aseguró en Palacio Nacional. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 
 

Se movilizan miles en Oaxaca y Chiapas por los 45 años de 
la CNTE  
La historia reciente de México no se entiende sin la lucha de la Coordinadora 
Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE), organización que ha 
mantenido una batalla constante por mejorar el nivel educativo en México, 
y, sobre todo, por el respeto a los derechos humanos y laborales, 
manifestaron los dirigentes de las diversas secciones de la gremial. Para 
conmemorar el 45 aniversario de creación de la CNTE, que actualmente 
aglutina a 33 secciones, se llevan a cabo actividades en la ciudad de Oaxaca, 
adonde acudieron secretarios generales, así como representantes de los 
estados y seccionales. Ayer se realizó una marcha que partió del Monumento 
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a Juárez, ubicado en la carretera federal 190 y su entronque con la vía federal 
175 Oaxaca-Tuxtepec, y culminó en el zócalo de la capital del estado; en la 
movilización participaron más de 40 mil personas, informaron elementos de 
la Policía Vial Estatal. 

LA JORNADA   
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO  INTERNACIONAL 
 

 

Nasdaq cerró en máximo histórico y el Dow Jones cayó  
El Nasdaq Composite cerró en máximo histórico el lunes, pero el Promedio 
Industrial Dow Jones cayó mientras los mercados esperan la última decisión 
de política monetaria de la Reserva Federal y las ganancias corporativas clave 
que se darán a conocer más adelante en la semana. El Nasdaq, con gran peso 
en la tecnología, subió 1.24% a 20,173.74 unidades, mientras que el S&P 500 
avanzó 0.38% a 6,074.08 puntos y el Dow cayó 0.25% a 43,717.48 enteros. 
El consumo discrecional lideró a los sectores ganadores, mientras que la 
energía registró el descenso más pronunciado. El Comité Federal de 
Mercado Abierto del banco central tiene previsto iniciar su reunión de 
política monetaria de dos días el martes. Los mercados esperan en general 
que los responsables de las políticas reduzcan un cuarto de punto porcentual 
su tasa de préstamo de referencia el miércoles, según la herramienta 
FedWatch de CME. Eso marcaría una segunda disminución consecutiva de 
25 puntos básicos después de una reducción de 50 puntos básicos en 
septiembre. 

EL ECONOMISTA   
 

Bitcoin alcanza nuevo máximo histórico en 107,549 dólares  
Donald Trump apoyará con todo a las criptomonedas y piensa hacerlo desde 
el día que llegue a la presidencia de Estados Unidos. El rally récord de bitcoin 
superó este lunes los 107,000 dólares, después de que el presidente electo 
reiteró que planea crear una reserva estratégica de bitcoin en Estados 
Unidos similar a su reserva estratégica de petróleo, lo que avivó el 
entusiasmo de los alcistas de las criptomonedas. El sentimiento de los 
inversionistas también se vio impulsado por la inclusión de MicroStrategy en 
el índice Nasdaq 100, con gran peso tecnológico, que quizá conducirá a más 
entradas para la empresa de software convertida en compradora de bitcoin. 
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El bitcoin y las criptomonedas han sido catapultados al centro de atención a 
medida que los inversionistas apuestan a que la administración de Trump 
marcará el comienzo de un entorno regulatorio más amigable, lo que 
impulsará el sentimiento en torno a la moneda alternativa. 

EL ECONOMISTA   

Medidas de Trump afectarán exportación mundial: 
Moody's  

La agencia calificadora Moody's prevé que las medidas proteccionistas que 
pueda tomar Donald Trump una vez que asuma la presidencia de Estados 
Unidos impactarán de manera directa en las grandes bases industriales de 
exportación de varios países, incluido México. En un reporte sobre 
estimaciones económicas para el próximo año, explicó que la visión 
nacionalista del presidente electo, incluidas las restricciones al comercio 
transfronterizo, los flujos de inversión y la inmigración, pueden afectar la 
producción mundial. Además, explicó que las medidas proteccionistas 
pueden tener implicaciones dentro de la expansión económica 
estadunidense y a escala global, con afectaciones variables para diferentes 
países y sectores fundamentales para el desarrollo económico de las 
naciones. 

MILENIO DIARIO   
 

Ven oportunidades económicas con Trump  
A pesar de las amenazas del Presidente electo de EU, Donald Trump, algunos 
especialistas avizoran oportunidades de crecimiento para la economía 
mexicana bajo el nuevo mandato del republicano. "El estimado de 
crecimiento para EU en 2025 se revisó desde 2.0 a 2.5 por ciento debido a 
que Trump tiene una agenda a favor del consumo y eso inmediatamente 
favorece a México. Con esto, el País debe crecer el próximo año algo cercano 
a 1.5 por ciento", según Esteban Polidura, director de Estrategia de Inversión 
para las Américas en Julius Baer. Argumentó que un crecimiento más 
acelerado en EU abre la oportunidad a una mayor demanda de bienes, y 
México es su principal proveedor de mercancías. "No olvidemos que con la 
llegada de Trump es muy probable que las fricciones entre EU y China no 
nada más permanezcan, sino que se acrecienten. Si EU y China mantienen 
ese enfrentamiento, sobre todo en la parte comercial, para México son 
buenas noticias, porque el famoso tema del nearshoring seguiría tomando 
forma", consideró el experto.                                                                    REFORMA   
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Lagarde prevé más recortes de tasas  
La presidenta del Banco Central Europeo (BCE), Christine Lagarde, pronosticó 
nuevos recortes de tasas y advirtió que la posible política proteccionista en 
EU puede impactar en el crecimiento del bloque. "Si los datos que siguen 
llegando confirman nuestro escenario base", que prevé volverá una inflación 
de 2 por ciento en 2025 en la zona euro, entonces "la dirección es clara: 
prevemos bajar más las tasas de interés", declaró Lagarde en un discurso 
pronunciado en Lituania. 

MILENIO DIARIO   
 

 

SoftBank invertirá en EU 100 mil mdd  
La sociedad japonesa de inversiones en tecnología SoftBank invertirá 100 mil 
millones de dólares en Estados Unidos y creará al menos 100 mil puestos de 
trabajo, afirmó el presidente electo, Donald Trump. "Esta inversión histórica 
es una demostración monumental de confianza en el futuro de Estados 
Unidos", dijo Trump durante una conferencia de prensa en su residencia 
Mar-a-Lago, en Florida. "Ayudará a garantizar que la inteligencia artificial, las 
tecnologías emergentes y otras industrias del mañana sean construidas, 
creadas y desarrolladas aquí mismo, en Estados Unidos", añadió el 
republicano, que sucederá en el poder al demócrata Joe Biden. Hablando 
junto a Trump, el director general de SoftBank, Masayoshi Son, confirmó el 
compromiso de invertir ese monto y prometió crear 100 mil empleos. La cifra 
es de aproximadamente el doble de lo que prometió SoftBank en diciembre 
de 2016, poco antes de que Trump comenzara su primer mandato como 
presidente de EU (2017-2021). 

24 HORAS   
 

Precios del petróleo a la baja por débiles datos de gasto 
chino  
Espera a la Fed Precios del petróleo a la baja por débiles datos de gasto chino 
Reuters Los precios del petróleo cayeron el lunes desde sus niveles más altos 
en semanas, presionados por un gasto de los consumidores más débil de lo 
esperado en China, y porque los inversionistas se abstuvieron de comprar 
antes de la decisión sobre tasas de interés de la Reserva Federal. 
El crudo Brent bajó 0.60 dólares, o 0.81%, a 73.89 dólares por barril, tras 
haber alcanzado el viernes su nivel más alto desde el 22 de noviembre. El 
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petróleo ligero estadounidense West Texas Intermedíate perdió 0.60 
dólares, o 0.84%, a 70.69 dólares por barril, tras cerrar el viernes en máximos 
desde el 7 de noviembre... 

EL ECONOMISTA   
 

Prevé China más inflación y estragos en comercio y 
economía  
La imposición de nuevos aranceles a productos chinos generará más 
inflación en Estados Unidos y trastocará el orden económico y comercial a 
escala global, advirtió ayer el Ministerio de Comercio de China. El pasado 11 
de diciembre, la Oficina del Representante Comercial de Estados Unidos 
adelantó que los aranceles a los paneles solares de origen chino subirán 
hasta 50 por ciento a partir del primero de enero de 2025. Por ello, instó a 
Washington a "enmendar las acciones erróneas y cancelar los aranceles 
adicionales", y advirtió que China tomará medidas enérgicas para defender 
sus derechos e intereses. 

LA JORNADA   
 

 
 

Real brasileño se debilita a nuevo mínimo histórico  
El real brasileño se desplomó a un nuevo mínimo histórico, ya que la última 
intervención del banco central en los mercados de divisas no logró calmar las 
preocupaciones de los inversores ni detener una venta masiva. El real se 
debilitó más de un 1 por ciento para cerrar en 6.1351 unidades por dólar, 
según datos compilados por Bloomberg, pocas horas después de que el 
banco central vendiera mil 630 millones de dólares en el mercado al contado. 
Las tasas de swap subieron y el índice bursátil de referencia Ibovespa cayó 
0.9 por ciento. El real se encuentra entre las divisas de peor desempeño de 
los mercados emergentes en lo que va del presente año. 

EL FINANCIERO   
 

 
 
 
 
 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20241217/Nvo_210466470_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20241217/Nvo_210466470_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20241217/Nvo_210467447_7438.pdf


Mercados 

INDICADORES FINANCIEROS 

 Información al cierre del lunes 16 de diciembre de 2024 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↓50,849.43 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS -770.32 

VARIACIÓN EN %: -1.49 

 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 19.52 20.63 LASITE B-1 7.78 

 

Dólar 

interbancario 

20.13 20.14 MFRISCO A-1 4.83 

 

Dólar 

canadiense 

14.11 14.11 NEMAK A 4.44 

 

Euro 21.12 21.13  

 Libra esterlina 
25.57 25.58 

EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 0.13 ELEKTRA * -6.78 

 PE&OLES * -5.21 

GENTERA * -5.18 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↓43,717.48 

NASDAQ ↑20,173.89 

 

METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 51,000.00 57,300.00 Anterior Actual 28 Días 9.95 

 

Centenario 62,250.00 70,200.00 8.335986 8.333221 91 Días 
9.80 

 

Plata onza 

libre 
630 755    

 

 PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          

 

$70,58 dólares por barril 

BRENT                   

 

$73,81 dólares por barril 

TIIE 28 

 

Anterior Actual 

10.4333 10.4250 

  


